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一般質問通告一覧表 

（平成２８年第３回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 前 東 直 樹

１．有害鳥獣被害対策と

環境整備について 

 

 

 

 

 

 

 

２．発達障がいの早期発

見及び就労・生活支援

等について 

(1) 有害鳥獣被害の現状につい

て 

(2) 有害鳥獣捕獲の推進状況に

ついて 

(3) 狩猟免許取得支援について 

(4) 有害鳥獣捕獲のための環境

整備について 

  ①山林の伐採 

  ②捕獲後の処理施設 

(1) 発達障がいの早期発見への

取り組みについて 

(2) 就学までの支援体制につい

て 

(3) 保健師・教員等関係者の研修

体制について 

(4) 発達障がい者の就労支援・生

活支援について 

(5) 地域・市民の理解のための取

り組みについて 

(6) 関係機関の連携体制につい

て 

２ 酒 本 哲 也

１．海峡ゆめ広場につい

て 

 

 

 

 

２．Ｗｉ‐Ｆｉ整備につ

いて 

(1) 使用料金等 

(2) １月にどのくらい使用され

ているか 

(3) 照明の見直しは 

(4) 死角部分を今後どうしてい

くのか 

(1) 現在の状況 

(2) インバウンドに対する対策

はできているか 

(3) 県との連携は 

(4) 商店などに呼びかけはして

いるか 

(5) 先進地の情報は意識してい

るのか 

(6) 唐戸エリア（あるかぽーと周

辺）の整備強化をしてみては 

３ 前 田 晋太郎

１．放課後児童クラブに

ついて 

 

２．クルーズ誘致 

(1) 現状 

(2) 待機児童解消に向けての取

り組みとは 

(1) 寄港実績と検証 

(2) 我が市への経済効果は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

４ 山 下 隆 夫

１．学校図書館の充実に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．旧四建ドック利活用

に関する市民提案につ

いて 

(1) 学校司書配置の効果、課題、

今後の配置計画について 

(2) 学校司書の待遇改善につい

て 

(3) 学校図書館と図書館の連携

について 

(4) 学校図書館の環境改善につ

いて 

(1) 観光交流ビジョン２０２２

の成果と課題について 

(2) ＩＣＴを活用した観光宣伝

について 

(3) シティプロモーションとの

連携について 

(4) 歴史・文化遺産を生かした観

光振興について 

(1) 文化財としての旧四建ドッ

クの価値について 

(2) 市指定文化財として指定し

た上で埋立保存する合理的理

由は 

(3) 旧四建ドック利活用に関す

る市民提案について 

５ 林  真一郎

１．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．本庁舎耐震改修に伴

うファシリティマネ

ジメントについて 

 

 

 

 

 

 

 

３．都市整備行政につい

て 

(1) 観光振興基金運用と効能に

ついて 

(2) 維新１５０までの取り組み

とその後の戦略について 

(3) 観光交流ビジョン２０２２

の実績と展望 

(4) 都市型ホテル誘致の状況に

ついて 

(1) 本庁舎本館耐震改修工事後

本庁に戻る部局と現在使用し

ている庁舎等について 

(2) 使用中の庁舎等が市所有の

場合、今後の利用方針 

(3) 同上の場合改修・メンテ・維

持管理費等について 

(4) 使用中の庁舎等が賃借物件

の場合、明け渡し条件等につい

て 

(1) 空き家解消と有効利用に関

する取り組みについて 

(2) 特別警戒区域位置指定に伴

う補助制度概要と本年度中の

対応について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

６ 江 村 卓 三

１．入札制度による業者

育成について 

 

 

 

 

２．公民館のトイレ問題

について（改善） 

(1) 優良工事事業者表彰による

利点とは 

(2) 入札制度改革に伴う現時点

での落札率の変化は 

(3) 配置技術者の考えは 

(4) 総合評価落札方式の現状は 

(1) 公民館の設置目的は 

(2) 利用者の現状について（各館

の年間利用者、防災時の利用状

況） 

(3) トイレの現状について（共同

トイレ） 

(4) 現状の問題意識の確認（対

応） 

７ 吉 田 真 次

１．地域おこし協力隊に

ついて 

 

 

 

２．総合体育館建設につ

いて 

 

３．ふるさと納税につい

て 

(1) ６月議会以降の取り組み状

況は 

(2) 制度導入における総合支所

の考えと受け入れ後の役割 

(3) 財政部の見解 

(1) 第２次総合計画での位置づ

け 

(2) 方向性は 

(1) 現状 

(2) 新たな手法も含めた今後の

展開 

８ 桧 垣 徳 雄

１．子どもの貧困対策に

ついて 

 

 

 

 

 

２．介護保険制度につい

て 

 

 

 

 

 

(1) 子どもの貧困について実態

をどう把握し、どのように認識

しているか 

(2) 就学援助の新入学用品費は

入学前に支給を 

(3) 各地で始まった学校給食の

無料化を本市でも実施を 

(1) 来年４月から始まる地域支

援事業について 

(2) 今後の介護給付と保険料の

予測をどう認識してるのか 

(3) 地域包括支援センターの果

たす役割と実際の対応につい

て 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．公文書の適切な管

理・保管について 

(1) 公文書管理の目的について 

(2) 公文書管理法の施行に伴う

本市の公文書管理の取り組み

について 

(3) 歴史資料として重要な公文

書の利活用の状況について 

(4) 公文書の適正な管理に当た

っての課題について 

  ①条例の制度的整備 

  ②公文書館等の機能的・物理

的な整備 

９ 安 岡 克 昌

１．財産処分について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．まちづくり協議会の

活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

３．ラジオ体操の奨励に

ついて 

(1) 管財課の持っている財産は 

(2) 全て売却したら固定資産は

どのくらい、ふえるのか 

(3) 売却で出している件数や評

価額、引き合い状況と最近５年

間の売却状況について 

(4) その他の物件の売却予定、あ

るいは利活用検討状況は 

(5) 長府駅前の一等地の利活用

検討は 

(6) 管財課以外の所管の売却物

件、あるいは売却予定財産状況

は 

(1) 現在の立ち上がり状況と今

年度の総会の状況は 

(2) すばらしい事例について 

(3) 本市の事例集の作成や他市

の事例集の作成は 

(4) 現時点での課題や問題点は 

(5) よい取り組みに表彰の検討

は 

(6) 今後の予算増額について 

(1) 学校では生徒にラジオ体操

の奨励はされているのか 

(2) 夏期休業中に学校施設を使

ってラジオ体操を行っている

地域はどのくらいあるか 

(3) 保健部等から地域に推進依

頼できないか 

(4) 通年されている箇所の把握

は 

１０ 井 川 典 子

１．一億総活躍社会につ

いて 
(1) 子育ての環境整備 

(2) 女性活躍 

(3) 介護の環境整備 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１１ 平 田 陽 道

１．空き家対策について

 

 

２．指定管理者制度につ

いて 

(1) 空き家の現状 

(2) 補助、相談体制について 

(3) 効果の検証 

(1) これまでの取り組み 

(2) 指定期間について 

(3) 安全対策について 

１２ 本 池 妙 子

１．長府市民プールの現

状と教育予算につい

て 

２．長府浄水場整備につ

いて 

(1) 長府市民プールの現状 

(2) 小中学校の実情と予算 

 

(1) 長府浄水場の現状と更新計

画 

１３ 近 藤 栄次郎

１．旧四建ドックに関連

して歴史遺産の保存

と活用について 

 

２．人口減少対策につい

て 

(1) 下関市の歴史遺産の保存の

実情について 

(2) 歴史遺産の連続性について 

(3) 観光政策との連携について 

(1) 人口が減少すれば、１０年

後、２０年後、地域経済や市行

財政に与える影響は 

(2) 「地区別人口ビジョン」にお

ける地区別の推計方法と、そこ

から見える特性は 

(3) 地区別の定住対策の具体化

は、どのように進めるのか 

１４ 藤 村 博 美

１．乳幼児健診について

 

 

 

 

 

２．待機児童対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

３．児童クラブの取り組

みについて 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 乳幼児健診の受診率につい

て 

(2) 未受診の家庭へのフォロー

について 

(3) ５歳児健診の取り組みにつ

いて 

(1) ９月１日付待機児童の現状

について 

(2) これからの対応について 

(3) 認可外保育施設の現状につ

いて 

(4) 認可外保育施設に通わざる

を得ない家庭への助成金につ

いて 

(1) 前年度から改善された点に

ついて 

(2) 放課後児童クラブと放課後

子ども教室の一体型・連携型に

向けた推進の進捗状況につい

て 

(3) 教育委員会が主体となって

一体的に取り組むべきではな

いか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

４．フッ素洗口について (1) フッ素塗布の現状について 

(2) 補助金の見直しの対象にな

っているがどのように捉えて

いるのか 

(3) フッ素洗口にかえたほうが

いいのではないか 

１５ 小熊坂 孝 司

１．防災対策について 

 

 

２．インバウンドについ

て 

 

 

 

 

３．公共施設等管理計画

について 

(1) 弱者への対応 

(2) 小中学校における防災教育 

(3) 自助、共助、公助 

(1) 本市におけるインバウンド

需要、動向 

(2) 外国クルーズ船における観

光客の動向 

(3) インバウンド拡大による懸

念 

(1) 市民１人当たりの公共施設

の延床面積 

(2) マネジメント方針の進捗状

況 

(3) 公共施設マネジメント業務

における民間業者の支援は 

１６ 亀 田   博

１．農業振興について (1) 農業の現状 

(2) 農業振興地域の整備 

(3) 農業インフラの整備 

(4) 農地の利用集積 

(5) 農業の今後 

(6) 農家の相談・指導 

１７ 板 谷   正

１．日本遺産認定 

 

 

 

 

２．新港地区（長州出島）

整備事業 

(1) 日本遺産の概要 

(2) 認定に向けた下関市として

のストーリー 

(3) 観光戦略につなげる認定後

の取り組み 

(1) 事業全体の概要及び進捗状

況と予定されている計画 

(2) 民間事業者を含む本格的機

能移転の時期 

(3) 関連事業について 

(4) 現港湾施設の跡地利用 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１８ 浦 岡 昌 博

１．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スマホを使った市民

協働のまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

３．地方創生について 

(1) 現状分析について（観光客

数、宿泊者数、宿泊率など） 

(2) 観光交流ビジョン２０２２

に向けての進捗状況と課題に

ついて 

(3) 温泉事業への優遇施策につ

いて 

(4) 日本遺産認定についての取

り組みについて 

(5) Ｗｉ‐Ｆｉ環境の整備につ

いて 

(6) 体験型観光について 

(1) 現状の通報の実態と課題が

あればお答えください（道路施

設の異常、公園の問題、ごみの

不法投棄など） 

(2) スマホを活用した情報提供

システムについて、市の見解は

いかがか 

(1) ふるさと納税について 

(2) ふるさと住民票について 

(3) 企業版ふるさと納税につい

て 

１９ 菅 原   明

１．城下町長府の観光振

興とまちなみ保存 

 

 

２．火の山・みもすそ川

公園の観光拠点とし

ての関門トンネル人

道口整備 

(1) 観光ビジョン 

(2) 下関市歴史博物館のオープ

ンに向けた対応 

(3) 練塀（土塀）の維持管理 

(1) 観光ビジョン 

(2) 施設整備 

２０ 片 山 房 一

１．国民健康保険料の引

き下げについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 下関市の国保料が中核市等

都市部６８市区で日本一高い

との報道は事実か 

(2) 平均７．４％の引き上げをし

なかった場合の基金・一般会計

から繰り入れの必要額 

(3) 国保料が高くなる原因とそ

の対策 

(4) 国保基金と一般会計からの

繰り入れで国保料を来年度か

ら引き下げることはできない

か 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．地域医療構想と下関

市の医療と福祉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設削減計画

（総合管理計画）と社

会教育施設の充実 

(1) 山口県地域医療構想で下関

保健医療圏の現状とあるべき

姿はどう示されているか 

(2) 病床数の削減や医療機関の

再編が求められているが下関

市の現状や構想と合致してい

るか 

(3) 設置された地域医療構想調

整会議の役割と市民の医療を

守るために市は何をすべきか 

(4) 受け皿となる介護保険施設

の充実など下関市の対応の状

況はどうなっているか 

(1) 公共施設等総合管理計画策

定後の公共施設マネジメント

の進捗状況 

(2) 総合管理計画と下関市総合

計画・実施計画との整合はとら

れているか 

(3) 財政計画と実施計画との整

合はとられているか 

(4) 市内１７地区に共通して存

在する地域づくりの拠点施設

としての公民館の役割 

２１ 江 原 満寿男

１．木屋川ダムの１０メ

ートル嵩上げ事業の

環境アセスメント対

象地域拡大 

 

 

２．防災計画の見直しと

公共施設の耐震化 

 

 

 

 

 

 

３．消火栓の活用 

(1) 事業の目的とダム管理のあ

り方について 

(2) 山陽地域干潟の環境変化の

原因はなにか 

(3) 環境アセス対象地域の拡大

を求めるべきではないか 

(1) 地震調査研究推進本部の「中

国地域の活断層の長期評価」に

対応した市防災計画の見直し

の必要性 

(2) 地域地震係数と学校耐震化

工事の基準の変更 

(3) 公共施設全般及び避難所建

物の耐震化 

(1) 消火栓器材の管理 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

４．新築に伴う合併浄化

槽設置への補助適用

復元を求める 

(1) 合併浄化槽新設補助金廃止

の理由と補助金額の５年間の

推移 

(2) 浄化槽設置及び公共下水道

事業・農漁業集落排水事業の敷

設の現況と各事業の今後の事

業拡大の見通し 

(3) 合併浄化槽の維持管理費の

格差是正対策（法定検査の実施

率と業者の地域区分） 

(4) 新築に伴う合併浄化槽の補

助復元 

２２ 濵 岡 歳 生

１．不登校児童・生徒の

適応・指導といじめへ

の対応について 

２．空き家管理・流通促

進について 

３．交通安全施設等整備

事業について 

４．国民健康保険証のカ

ード化について 

５．こども文化パスポー

ト事業について 

 

６．生活困窮者自立支援

業務について 

(1) 現状について 

 

 

(1) ２８年度のこれまでの動き 

(2) 今後の方向性 

(1) 危険通学路に対する整備計

画 

(1) 今の現状 

(2) 今後のスケジュール 

(1) 近年（３年間）の利用状況 北

九州市・下関市・長門市等 

(2) 今後の展開 

(1) 住居確保給付金について、支

給実態 

(2) 支援申し込みと相談件数 

２３ 香 川 昌 則

１．公共施設マネジメン

トについて 

 

２．児童クラブについて

 

 

３．幡生ヤード跡地開発

について 

４．投票所について 

(1) 計画の概要について 

(2) 計画の進め方について 

(3) 優先順位について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 対策について 

(1) 計画と現状について 

(2) 今後の対応について 

(1) 大型商業施設の活用につい

て 

(2) バリアフリー対策について 

(3) 投票所・投票区の見直しにつ

いて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２４ 村 中 克 好

１．ヘルシーランド下関

ときくがわ温泉華陽

について 

 

２．支所と公民館につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３．図書館について 

 

 

 

 

 

 

 

４．職員の勤務状況につ

いて 

 

 

５．財政について 

(1) ヘルシーランド下関の現況

は 

(2) きくがわ温泉華陽の現況と

開業の予定は 

(1) 市内で一番便利で人気上昇

中の勝山支所の窓口対応ほか、

苦情と対策は 

(2) 勝山公民館の駐車場の混雑

現況と対策は 

(3) 公民館の月曜日の休館日を

変更できないのか（特例・規制

緩和等はないのか） 

(4) 公民館の利用について 

(1) 北部図書館等を含む図書館

基本計画は、どうなっているの

か 

(2) 図書館運営協議会の現状は。

図書館運営協議会は機能して

いないのではないか 

(3) 図書館維持管理（蔵書購入・

修繕）等の予算は 

(1) 職員の分限及び懲戒処分の

状況は 

(2) 中学校教職員の部活動の現

況と休日の指導は 

(1) 出資法人などに対する貸し

付け等の会計処理は適切に行

われているのか 

(2) ２０１５年度決算見込み、財

政力指数、経常収支比率（２種

とも）、実質公債費率ほか 

２５ 松 田 英 二

１．生活バスについて 

 

 

 

２．菊川断層帯について

 

３．幼・保・小・中のト

イレについて 

(1) 現状の認識について 

(2) 乗車率向上の取り組みにつ

いて 

(3) 今後について 

(1) 菊川断層帯の概要は 

(2) 名称の変更について 

(1) それぞれのトイレの現状 

(2) 今後の整備計画について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２６ 恵 良 健一郎

１．子ども・子育て支援

新制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．読書通帳について 

(1) 子ども・子育て支援新制度の

趣旨、これまでと変わった点に

ついて 

(2) 新制度の目指す姿について 

(3) 新制度になってこれまでの

成果について 

(4) “For Kids”プラン 2015 に

おける地域で子育てを支える

環境づくりの取り組みについ

て 

(1) 読書通帳の現状について 

(2) 読書通帳のＰＲ、活用につい

て 

２７ 福 田 幸 博

１．景観審議会について

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公益財団法人下関市

水道サービス公社に

ついて 

３．ねこの適正飼養ガイ

ドラインについて 

(1) 委員の選出方法は 

(2) 審議会での意見を委員長が

とりまとめるとしたが、賛否を

提出するのか 

(3) 審議会の運営について、欠席

者の意見をなぜ役所側から発

表したのか 

(4) 前田建設工業（株）の説明イ

メージ画に不備はなかったか 

(1) 公社の必要性 

(2) 民間にできないか 

 

(1) 平成２２年の環境省のガイ

ドラインでは不十分なのか 

(2) 先進事例での成功例を示せ 

(3) 京都市の条例制定は奇跡な

のか 

２８ 田 辺 よし子

１．旧内務省下関土木出

張所下関機械工場乾

船渠について 

 

 

 

 

 

 

(1) 歴史的、産業発展的見地から

市の指定有形文化財である近

代化遺産（旧四建ドック）の価

値をどう考えるか 

(2) 現在考えられている保存方

法は適切か 

(3) 以前計画された活用策はど

うなったか 

(4) 観光資源としての価値は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．洋上風力発電計画に

ついて 

(1) 環境アセスを含めた進捗状

況及び環境審議会の時期及び

住民等への意見聴取時期はい

つか 

(2) 市長から県知事への意見通

知の時期と内容 

(3) 反対署名が１０万筆に達し

ていることに対する市の考え 

(4) 下関市景観審議会での意見

内容 

 


